



EL COSTO DE PRODUCCION DE CADA EJEMPLAR ES DE ₡25.00. NECESITAMOS SU CONTRIBUCION PARA FINANCIAR ESTE PERIODICO.

PRETENDEN CONVERTIR A COSTA RICA EN BASURERO INTERNACIONAL

Con justa razón los vecinos de Esparza y Puntarenas se preguntan por qué se pretende establecer el relleno en Esparza, a cien kilómetros del Área Metropolitana.

Se trata de una medida absolutamente absurda. Algunos de los vecinos que han estudiado el problema afirman que para los habitantes del Valle

Central les será prácticamente imposible pagar los costos del servicio de recolección de basura, a los cuales hay que agregar la carga financiera y la ganancia de la empresa Argentina que lo manejará.

Actualmente este servicio las municipalidades lo prestan al costo y en algunos casos muy por debajo de los costos reales.

Según el proyecto del gobierno la basura después de ser recogida en las casas o empresas tendrá que ser trasladada a centros de compactación que, según se dice, serán doce en San José, luego tendría que ser transportada a la estación del Pacífico y colocada en plataformas para el recorrido de cien kilómetros; sólo este trasiego aumentará considerablemente el costo para los usuarios.

No es difícil colegir que muchos no podrán pagar ese servicio.

Según la opinión de expertos, el establecimiento de una planta de tratamiento integral de basura cuesta un tercio de la inversión que requiere el relleno y sería, esto es lo más importante, una fuente de trabajo y de riqueza.

Según estos expertos la basura biodegradable puede producir abono orgánico no contaminante a razón de 350 kilogramos por cada tonelada de basura. El uso de este abono podría beneficiar a los campesinos, mejorar las tierras y la producción agrícola, sin ninguna contaminación, este proceso deja un residuo de apenas un 10% que es el que habría que enterrar.

La basura no orgánica constituida por plásticos, metales, papel y otros pueden ser reciclados por empresas dedicadas a esta actividad o bien exportados.

Toda esta riqueza quedaría pérdida bajo tierra si se mantiene el relleno sanitario. Además este proyecto, implicaría la destrucción de una laguna que es el hábitat de aves que seguramente desaparecerían.

Mientras el Presidente busca el dinero para pagar la Finca Santa Elena a los latifundistas norteamericanos, con el relleno se produciría un enorme daño ecológico a Esparza, a Puntarenas y todo el país.

Es evidente que se buscó la peor de las soluciones. ¿Cuál es la razón?

Según expertos y vecinos de Esparza existen fundadas razones para pensar que el verdadero negocio será recibir desechos contaminantes de los países industrializados, por el Puerto de Caldera. Esta simple sospecha, es razón suficiente para que todos los costarricenses nos movilizemos en contra del relleno sanitario en Esparza.

No debemos permitir, bajo ningún concepto, que nuestra Costa Rica sea convertida en el basurero de los países ricos.

¿Habrá un negocio más sucio que la basura detrás de este asunto?

RECORDAMOS A LENIN CON PROFUNDO RESPETO REVOLUCIONARIO

El 21 de enero se cumplieron 69 años del fallecimiento de Lenin, en muchas ciudades de Rusia se celebraron actos de recordación, en el Museo de Lenin, en Moscú, se abrió una exposición con el nombre «Fuente de Realidad y Mentira», con el propósito de desvirtuar algunas de las muchas mentiras sobre su vida.

Lenin dedicó su vida a la lucha liberadora, sufrió persecución y cárcel, siendo estudiante fue desterrado a Siberia, hasta donde lo siguió su esposa, Nadezhda Krupskaja.

Una parte importante de su vida la pasó en el exilio.

Pero siempre tuvo un objetivo claro, la revolución socialista, a este propósito se entregó totalmente, sin flaquezas de ningún tipo.

Desde muy joven comprendió que sin una teoría revolucionaria no puede haber una acción revolucionaria.

Lenin encontró esa teoría revolucionaria en la gigantesca obra científica de Marx y Engels.

La estudió con una profundidad sin precedentes. Comprendió su esencia dialéctica, no dogmática, y la desarrolló para los nuevos cambios de la sociedad capitalista que había entrado en su fase imperialista.

Con justa razón se habla ahora de marxismo-leninismo, para denotar que la obra de Lenin se fundió indisolublemente con la de Marx.

Este gigantesco esfuerzo científico aunado al manejo del arte político, le permitió a Lenin dirigir la primera revolución socialista y ponerla en marcha.

Los acontecimientos que dieron lugar al desplazamiento del Partido Comunista del Poder en la Unión Soviética y otros países del llamado «campo socialista», no contradicen en lo más mínimo la grandeza de la obra de Marx y Lenin, ni deroga la necesidad histórica del socialismo; por el contrario, eliminados los elementos de esquematismo y dogmatismo, el pensamiento Leninista adquiere un nuevo vigor y fortalece su vigencia.

Esto no es una simple frase, es el dictado de la realidad. El stalinismo fracasó, precisamente por apartarse del modelo de sociedad socialista que pensaron Marx y Lenin.

Las nuevas generaciones tendrán que estudiar con mucha seriedad las obras de Marx y Lenin, tendrán que superar el escepticismo de los fracasos políticos, y se abrirán camino al socialismo humanista y democrático.

Los que soñaron con un mundo silencioso, sin protestas y sin utopías, que nacía del fracaso del Socialismo han despertado a un mundo convulso, preñado de contradicciones, signado por profundas crisis económicas, políticas y morales, y es que la sociedad humana no se resigna ante la injusticia, frente a la injusticia solo existe el camino de la lucha por la transformación social.

La acción transformadora de los obreros, de los campesinos y de todo el pueblo necesita una teoría revolucionaria, uno de los fundamentos de esa concepción y de ese pensamiento tendrán necesariamente mucho del pensamiento de Marx y de Lenin. Será así o no será.

EDITORIAL

LA ASAMBLEA LEGISLATIVA AL BORDE DEL COLAPSO

La crisis del Poder Legislativo no es un fenómeno nuevo, pero su agravamiento es uno de los problemas más graves de la vida política nacional.

A los partidos Liberación Nacional y Unidad Socialcristiana esta situación les importa muy poco o nada. Esas maquinarias electorales, gigantescos aparatos buenos sólo para el electorerismo, ya no hacen política ni se interesan por los grandes problemas nacionales. Su objetivo es conseguir votos y legitimar así la acción del bloque formado por la oligarquía y los representantes de las empresas transnacionales. Para eso, por ahora, basta con engañar al pueblo, el pensamiento político ha sido sustituido por la demagogia y su corolario, la corrupción.

La política real se hace en otra parte: en las cámaras patronales, en los medios, de información, en los círculos financieros, en los conciliábulos de los que dominan la bolsa de valores y los bancos privados o de los representantes de empresas extranjeras. La «política costarricense» se diseña en las directivas de monopolios extranjeros o en reuniones de «ejecutivos» del Banco Mundial, del FMI o en los oscuros laberintos de la CIA.

Estas fuerzas políticas, como es evidente, están interesadas en debilitar al Estado, entienden que en la actual correlación de fuerzas, cuanto más débil sea el Estado, mayor será su fuerza. Al Poder Ejecutivo, tras la máscara de la reestructuración, lo están convirtiéndolo en un simple gendarme, para vigilar los intereses de los grandes empresarios. El Poder Judicial, hijastro de las mayorías parlamentarias, con algunas y respetables salvedades, no logra ver más allá de las narices de los líderes de turno. Pero el blanco principal es la Asamblea Legislativa. Este cuerpo está totalmente desacreditado, en parte por la acción de los propios diputados, también con algunas y respetables salvedades; los periódicos y otros medios de información echan leña al fuego del descrédito. Cada error es magnificado hasta darle una dimensión planetaria. Las aberraciones morales como la apropiación de dineros de partidas específicas o la falsificación de documentos para aumentarse los salarios, sirven al mismo propósito.

Es así como se está delineando la «Reforma del Estado», a la medida de los intereses de la derecha y de los grandes intereses económicos, nacionales y extranjeros. Es claro que no se trata de tener un Estado eficiente y honrado. Al contrario se trata de alcanzar un Estado carente de poder y por lo mismo inerte frente a la corrupción privada que hace palidecer a la pública.

Para consolidar este propósito necesitan mantener a la Asamblea Legislativa al borde del colapso. Precisamente por eso tanto liberación como la Unidad Socialcristiana obstaculizan todos los intentos de mejorar el procedimiento legislativo.

Pruebas al canto. No ha sido posible por la oposición de la derecha dominante cambiar los sistemas de elección de los

diputados. No se trata, decimos tangencialmente, simplemente de cambiar el método de escogencia de los candidatos. Esto no es una solución, lo que puede tener significación real es que se cambie el sistema de elección de los diputados. La elección tiene que basarse, en primer lugar, en el conocimiento que los electores tengan de los candidatos y para lograrlo las elecciones parlamentarias deben separarse de las presidenciales, la elección debe hacerse por circunscripciones más pequeñas que las provincias. Y muy importante, es que los electores tengan la posibilidad de remover a los diputados que no cumplan con sus deberes. Debe sancionarse el ausentismo con la pérdida de la credencial.

Pero aún todo esto sería inútil si no se introducen profundos cambios en el Reglamento. Los dirigentes de los partidos dominantes hablan de la necesidad de modernizar el parlamento, pero llegada la hora no están dispuestos a ir más allá de la utilización de «computadoras». El Reglamento y la Constitución necesitan cambios profundos. No es este el momento de exponer nuestras ideas sobre algunos de esos cambios, pero sí para decir que no existe voluntad para reformar ese Reglamento. Desde hace quince años, cada nueva asamblea nombra una comisión para reformarlo, pero nunca se ha podido incluir reformas fundamentales. Hay una oposición muy fuerte aunque velada.

Sobre la patria está pendiendo, por acción de la política burguesa, el peligro de las soluciones al estilo Fujimori. Es posible que algunos partidos pasen a segundo plano y sean sustituidos por fuerzas políticas autoritarias y abiertamente antidemocráticas. Este es el peligro que hay que evitar con la acción mancomunada de los movimientos populares, verdaderamente democráticos.

La Asamblea Legislativa, así como toda la sociedad costarricense, es víctima de un bipartidismo entreguista y reaccionario. Las fuerzas que dominan estos partidos son incapaces de resolver los problemas nacionales, son incapaces de una transformación profunda del Estado, son incapaces de garantizar el desarrollo económico e incapaces de garantizar democracia y justicia social.

Es por eso cada vez más evidente la necesidad de que surja una fuerza alternativa, democrática y transformadora; frente a una posibilidad de tal envergadura los jueguillos electorales, las zancadillas de algunos sectores de la izquierda, resultan absolutamente irresponsables.

Vanguardia Popular es la única organización que hasta ahora ha dado a conocer un programa alternativo. Como lo han dicho reiteradamente sus dirigentes, este programa es un aporte a la elaboración de una estrategia de verdadera unidad popular contra el proyecto neoliberal, cuya faceta más visible es la económica, pero lo más peligroso son sus consecuencias sociales y políticas.

OJEANDO... AQUÍ Y ALLÁ

La noticia de la semana: los gigantescos sueldos de los Presidentes Ejecutivos de las instituciones autónomas.

Para que no se olvide esta terrible agresión contra el pueblo ahí van los nombres y los montos: Omar Garro, del Banco Nacional, 928.631 colones al mes; Federico Villalobos, del IFAM, 821.215 colones al mes; Rodolfo Montero, Banco de Costa Rica, 679.476 colones al mes; Jorge Guardia, del Banco Central, 626.530; Armando Balma, de Recope, 615.396 colones al mes; Hernán Robles, Banco Anglo, 597.582 colones al mes.

El Gerente del Banco Popular, que dicen que es de los trabajadores, recibe un salario de 496.816 colones al mes. Se llama Max Alvarado.

Así hay otro montón de burócratas cuyos sueldos giran alrededor del medio millón de colones al mes.

¡Y sirven a un gobierno que le dice al pueblo que está luchando contra los privilegios y contra la corrupción! ¡Así se miente!

Así se despilfarran los recursos del pueblo, expoliado por los impuestos.

Se nos olvidará que el Presidente del Seguro Social también gana más de medio millón de colones al mes, y además atiende su consulta privada. Esto es «seguridad personal» mientras declina la Seguridad Social.

Una sugerencia, los sindicatos deben organizar por lo menos un paro nacional de protesta por este terrible abuso.

La mayoría de los costarricenses ganan salarios inferiores a treinta mil colones mensuales. Muchos de ellos viven en la más terrible miseria.

Hace muy poco la opinión pública fue conmovida con la noticia de que los diputados (algunos de ellos) habían adulterado los expedientes legislativos para aumentarse 100.000 colones. Pero toda esta porquería es nada ante el abuso de los Presidentes Ejecutivos.

Es urgente poner freno a la voracidad de la alta burocracia, si no lo hace la Asamblea Legislativa debe hacerlo el propio pueblo, con su protesta y su lucha.

Es la hora de demandar aumentos de salarios en todas las ramas de la actividad económica.

Aumentan las ganancias de los ricos y los sueldos de la alta burocracia mientras bajan las condiciones de vida de los trabajadores.

El que no proteste no merece ser considerado humano.

Si hemos de juzgar por la informaciones periodísticas nadie sabe cómo marcha la visita de Calderón a tierras europeas. «La Nación del martes 26 dice «Alemania respalda al país» y el mismo día la República dice «Fuerte revés en Alemania».

Lo único cierto es que en los salones finos muy pronto se verán los últimos gritos de la moda alemana, será lo único nuevo que nos traiga la faraónica comitiva del «luchador contra los privilegios».

La actitud de Alemania frente a los problemas del comercio del banano es la defensa de sus propios intereses. Los comerciantes de Hamburgo son los que hacen el gran negocio, de manera que no hay que engañarse. A los países pobres no los ayuda nadie y todos los explotan, esta es la realidad.

En Nueva York, mientras el presidente y su comitiva, se dormían en el concierto de la Sinfónica de Bonn, el precio del café bajó de un solo tirón 6.75 dólares por quintal.

El quintal llegó a 48.25 dólares.

Esta es la ruina definitiva para miles y miles de campesinos y para toda la sociedad costarricense.

¡Y seguimos esperando ayudas de afuera y ayudando con el ajuste estructural a que las transnacionales se apoderen de toda la riqueza nacional!

Se acercan días muy duros.

Por eso seguimos repitiendo hace falta un nuevo proyecto político que enfrente con valentía el llamado «ajuste estructural».

Si no se logra la unidad de todas las fuerzas que se oponen al neoliberalismo muy pronto no sólo seremos una colonia, seremos una colonia miserable.

Es la herencia de Reagan y Bush, frente a la cual siguen persignándose las cúpulas de la Unidad y Liberación.

Es necesario convencer al pueblo que no debe votar por ellos.

Recuerden Miguel Angel Rodríguez y Figueres representan a la derecha y a los monopolios extranjeros, son los obispos del neoliberalismo. No merecen los votos de los costarricenses.

Por eso Vanguardia Popular seguirá luchando por la unidad del pueblo contra el neoliberalismo.

No hay otro camino.

El discurso de toma de posesión de Clinton duró 14 minutos. No tenía mucho que decir al pueblo norteamericano y tuvo razón, la crisis no da lugar a la retórica.

El mundo se ha complicado, el fin de la «guerra fría» ha sido el comienzo de un prolongado y sistemático debilitamiento de los Estados Unidos.

El crimen contra el pueblo Iraquí les ha dejado muy malos frutos, se rompió la unidad con los países árabes, con Rusia, y con otros países occidentales, al menos en cuanto a este tema.

El uso y abuso de las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU por los Estados Unidos se ha convertido en un factor de desprestigio para este organismo internacional.

Pero lo que más lo ha afectado es su doble cara; una para mirar hacia Irak y otra para mirar hacia Israel, por ejemplo. La identificación del Consejo de Seguridad con los intereses de los Estados Unidos puede ser la destrucción de la ONU.

Para América Latina el gran problema internacional es el levantamiento del bloqueo Yanqui contra Cuba.

Cada vez son más las voces que claman por el cese del crimen contra el pueblo cubano.

¿Las oír Clinton? Si no lo hace peor para él, ya lo verán.

CONVOCATORIA

Se convoca a los miembros del Consejo y de la Asamblea Nacionales del Partido Vanguardia Popular a la reunión conjunta que se realizará el domingo 21 de febrero, a las 9 de la mañana en el local del zapote.

Esta reunión fue decidida por estos organismos en su reunión del 24 de enero.

El propósito de la reunión es continuar la discusión y adoptar las resoluciones correspondientes sobre los siguientes temas:

- 1.- Situación financiera del partido, plan de finanzas.
- 2.- Situación del Partido Vanguardia Popular y su estrategia frente a las próximas elecciones.

**VANGUARDIA POPULAR SE OPONE A LA POLITICA ANTIPOPULAR DE LOS PARTIDOS TRADICIONALES.
CONTAMOS CON UN PROGRAMA MODERNO PARA ENFRENTAR EL NEOLIBERALISMO.
PARA DEFENDER AL PUEBLO PREPAREMONOS PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES.**

NOTICIAS DE ALAJUELA

ALAJUELENSES PIDEN PARADA DE BUSES

La comunidad alajuelense espera que la Municipalidad y el Gobierno decidan habilitar formalmente la parada de buses a los distritos en lo que era la estación del Ferrocarril al Pacífico ya que han transcurrido varios años desde que le fue traspasados a la Municipalidad los terrenos, sin llegarse a concretar el proyecto. Con alguna regularidad los integrantes de la Corporación Municipal dicen que «ya se van a iniciar las obras», pero pasan los meses y todo sigue igual.

El área del terreno es suficiente para ubicar todas las rutas a los distritos y a algunos cantones, facilitándole a los usuarios un fácil acceso al centro de la ciudad.

Esta terminal debe contar con suficientes servicios sanitarios y andenes amplios, con escaños. Se debe dar comodidad a miles y miles de personas que se movilizan a diario en autobús. Actualmente tienen que soportar la intemperie, sea bajo el sol o la lluvia.

Es urgente que las paradas de buses de Santa Bárbara y Canoas que se ubican frente al cementerio sean trasladadas al «Pacífico», a fin de dar más comodidad.

MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA PROPICIA LA SUCIEDAD

Los vecinos de las zonas aledañas a la antigua comandancia de Alajuela están muy molestos, porque la Municipalidad convirtió esos terrenos en un depósito de basura. Aparte de la municipalidad en esos predios botan la basura muchas personas irresponsables. Esto ha venido a agravar la situación.

Los vecinos no se explican cómo es que la Municipalidad es la primera en dar el mal ejemplo de la suciedad, precisamente en un sector en que se encuentran la parada de buses de los distritos, buenos centros comerciales, entre ellos algunos que expenden alimentos y por supuesto, casas de habitación.

Los perjudicados exigen que la Municipalidad, como gobierno local, cambie de actitud y ofrezca a los habitantes más seguridad en cuanto a higiene y salud, disponiendo que el predio a que nos referimos esté cerrado y limpio.

ALAJUELA EN DEFENSA DE LA BIBLIOTECA

Reacción comunal en contra del acuerdo del Consejo Municipal que destina el terreno de la Biblioteca Pública para la construcción de un parqueo para los médicos que trabajan en el Hospital San Rafael.

Esta disposición del Consejo resulta absurda, precisamente cuando está en trámite el proyecto de ampliación del Centro de Estudios, para lo cual se cuenta con una partida específica.

Ante esta medida la Asociación Pro-defensa de la Biblioteca se presentó a la sesión municipal a demandar la revocatoria del acuerdo, que les fue negada por la fracción de la Unidad Socialcristiana que es mayoría, mostrando una vez más la característica prepotencia ante las peticiones de las organizaciones populares.

De concretarse el parqueo se verán perjudicados miles de estudiantes que requieren de ese centro de estudio.

El acuerdo debe revocarse porque atenta contra los intereses populares.

CONTRA EL DESPILFARRO Y LA CORRUPCIÓN EN LAS CAMPAÑAS ELECTORALES

Uno de los principales objetivos de la derecha es dejar sin financiación a los partidos y a las tendencias que no tienen el apoyo del gran capital, precisamente esta es la razón de un tácito acuerdo entre Miguel Ángel Rodríguez y José María Figueres.

La «deuda política» es la peor mancha del sistema electoral costarricense.

La Sala IV o algunos de sus magistrados no han tenido una posición firme, seguramente por presiones de los partidos políticos.

El propósito de la financiación estatal no puede ser mantener a los partidos. Mientras esto ha sido así, la función electoral se ha prostituido y millones de colones han pasado a los bolsillos de los sinvergüenzas de siempre.

Este sistema ni ha logrado disminuir el poder de los grandes ricos en los partidos tradicionales ni ha democratizado el sistema electoral, por el contrario, los poderosos son cada vez más influyentes y el pago de la deuda política adelantada ha servido para perpetuar el bipartidismo.

Precisamente por eso deben tomarse medidas urgentes.

La más importante es reducir considerablemente la financiación estatal y establecer un control estricto sobre las contribuciones privadas. Estas últimas deben limitarse a las personas físicas y por un monto máximo que debe ser fijado por la ley; la violación de esta

norma debe ser reprimida penalmente.

Los partidos no deben recibir dineros del Estado, los gastos financiados deben hacerse bajo control y por pago directo del Tribunal Supremo de Elecciones. Lo principal es financiar la propaganda, es decir, la posibilidad de que un partido pueda explicar a los lectores sus programas, sus planteamientos para la solución de los problemas nacionales, su posición sobre problemas internacionales y las características personales y morales de sus candidatos. Esto no requiere el abuso de «signos externos» ni trucos publicitarios.

Luego debe financiarse todo lo necesario para que el ciudadano pueda ejercer el derecho al voto, por ejemplo, el transporte hasta los centros de votación.

Todos los partidos deben tener derechos iguales a la financiación del estado.

Un sistema como este contribuiría a adecentar las campañas, hacerlas más serias y disminuir a considerablemente el abuso y el robo de los recursos de una campaña electoral.

Finalmente se les debe impedir legalmente a los partidos la facultad de emitir títulos valores (bonos) que se han prestado para actos de corrupción.

Estamos seguros de que ni Miguel Ángel Rodríguez ni José María Figueres aceptarán estas ideas.

Pero se debe luchar contra los despilfarros y contra la corrupción.

SE REUNEN DELEGACIONES DEL PVP Y DEL PPC

El miércoles 21 de enero se reunieron delegaciones de Vanguardia Popular y el PPC (Partido del Pueblo Civilista). En la reunión participaron; Alvaro Montero Vega, José Meléndez y Armando Chamorro de parte del PPC y, de Vanguardia Popular, Humberto Vargas Carbonell, Bernardo Zúñiga y Roberto Alfaro.

La reunión se desarrolló cordialmente.

Se produjo un intercambio de opiniones e informaciones sobre la situación política actual, principalmente en relación con la izquierda.

Además se hizo una exploración de la posibilidad de una colaboración entre ambos partidos con motivo de las próximas elecciones.

El propósito de la reunión no era llegar a acuerdos.

Los órganos de dirección del PVP han sido informados detalladamente sobre estas conversaciones y están estudiándolas, tal como se informa en nota aparte.

OBREROS ESPARZANOS TOMAN CAMINO DE LUCHA

En la empresa de productos de cerámica «Productos del Caribe S. A.», situada en Esparza, se dan serias violaciones a los derechos de los trabajadores. Ni siquiera se pagan los salarios mínimos, las vacaciones y los aguinaldos se pagan según la voluntad patronal y no conforme lo dispone la ley, no existen condiciones de seguridad laboral, ante esta situación los trabajadores han planteado, en muchas oportunidades, la necesidad de re-

solver por la vía directa estos problemas, recibiendo por parte de la empresa una negativa rotunda. Se ha creado un comité permanente de trabajadores que ha cumplido con todos los requisitos que establece el Ministerio de Trabajo, pero a pesar de ser notificado el patrono sigue ignorando dicha situación, los trabajadores piensan tomar algunas medidas de presión.

Asesora a los trabajadores el dirigente de la CUT Vicente Chavarría.

Verdaderos campesinos reclaman las tierras de COOPECARIARI

Carta de la FENAC para el IDA.

San José 26 de enero de 1993

Señores:

Junta Directiva

Instituto de Desarrollo Agrario (I. D. A.)

San José

Presente

Estimados señores:

Con el debido respeto que ustedes se merecen, los abajo suscritos, les saludamos y deseamos éxitos en sus funciones institucionales y personales, queremos manifestar por este medio que, los motivos de venir ante uds. como órgano de mayor jerarquía del Instituto el cual representan, son los siguientes:

Primero: que desde hace mucho tiempo hemos estado interesados en la solución del problema que ha venido presentando la organización social, conocida como «COOPECARIARI».

Segundo que en el año que recién termina, hemos organizado un considerable número de personas, (que suma un centenar, más o menos) con el fin de solicitar al Estado a través de este Instituto, proceda a recuperar las tierras y bienes, que hoy pertenecen a la Cooperativa de marras, y se las entregue a los verdaderos campesinos. En este sentido, hubo dos ocupaciones de la finca, al finalizar el año pasado, con dos objetivos fundamentales: 1.- hacer ver ante las diferentes instituciones, la necesidad urgente de solucionar el problema dicho, y el interés del grupo, por esa tierra, ya que según nuestro entender está en manos de personas que no resultan ser las más necesitadas y conociendo que los socios no trabajaban las tierras y 2.- para evitar la deforestación terrible, que la empresa está haciendo el poco de montaña que queda en el lugar.

Tercero: que es así como en octubre de 1992, presentamos un pliego de peticiones en ese sentido.

Cuarto: teniendo conocimiento, que la Junta Directiva del Instituto Nacional de Fomento Cooperativo, ha tomado el acuerdo de solicitarle a la cooperativa precitada, que proceda a su disolución voluntaria o que de lo contrario se dispondrá a hacerlo según lo prevee la ley de asociaciones cooperativas vigente. Es decir, que la Cooperativa se debe disolver.

Quinto: que en base a lo anterior, le hemos solicitado al señor Presidente Ejecutivo, de esta Institución; que proceda a la recuperación de todos los bienes que tenga coopecariari, tanto en lo que se re-

fiera a tierras, como a la plantación de bananos que ahí se da y otras obras de infraestructura, y que todo ello le sea entregado al grupo de personas que en forma organizada, han venido dando una lucha intensa por el rescate de ese patrimonio nacional.

Ante tal situación, se nos ha dicho, que la idea resulta interesante, por cuanto la misma ley de tierras y colonización así lo tipificar, en su numeral 68 inciso 2) y que incluso, ya el I. D. A. había puesto en práctica, desde hace varios años, cuando por gestión del grupo, ordenó al Registro Nacional, sección propiedades, que procedieran a hacer las anotaciones de ley, a fin de evitar que las tierras fueran vendidas en su totalidad, todo ello es historia conocida por uds.

Sexto. Que ante la falta de recurso, para readquirir la finca y bienes de Coopecariari proponemos:

Propuesta.

Que el Instituto de Desarrollo Agrario, con el apoyo del poder ejecutivo, proceda a la Constitución de un fideicomiso, el cual puede ser con el Sistema Bancario Nacional, o con CORBANA u alguna otra entidad, con la cual se negocien los recursos económicos suficientes para readquirir esa propiedad en toda su magnitud, una

vez que se conforme la junta liquidadora, que al efecto se habrá que nombrar para que liquide los bienes de Coopecariari.

Con el fideicomiso, lo que se pretende, es que se le entregue a la entidad que facilite el dinero, para que se cobre con la explotación del banano, el crédito que le ha dado al estado, o a esta entidad.

Por otro lado, se solicita, que una vez, que se adquiera nuevamente la propiedad, se incluya como trabajadores, a las personas, que hoy están organizadas en el grupo que representamos, a fin de que en el momento oportuno se les entregue ese bien como beneficiarios del I. D. A., bajo el amparo, de lo que ordena la ley de tierras y colonización.

Ante cualquier duda, estamos a la orden de comparecer ante este honorable cuerpo colegiado a fin de exponer de mejor manera nuestra solicitud.

Sin más pro el momento, y esperando una respuesta positiva de nuestra gestión se despiden:

Victorino Murillo Zamora
Secretario General de la
Federación Nacional Campesina.

José Pablo Molina Alvarez

REUNION DE LA ASAMBLEA NACIONAL DE VANGUARDIA POPULAR

El domingo 24 de enero, tal como estaba programado, se reunieron, conjuntamente, el Consejo y la Asamblea Nacionales del Partido Vanguardia Popular.

Asistieron también, como invitados, compañeros de diversos frentes del movimiento popular.

Se inició una importante discusión sobre el movimiento sindical y sobre el papel que el partido deberá jugar en su desarrollo. En base a las opiniones expresadas, se nombró una comisión para que formule, una estrategia y un plan de trabajo que serán conocidos en una próxima reunión.

Esta comisión la componen los siguientes compañeros; Humberto Vargas Carbonell, Gilbert Bernúdez, Victorino Murillo, Juan Rafael Morales, Reinier Canales.

Posteriormente los asistentes concentraron su atención en la situación financiera, así como en el estado actual del partido y en la elaboración de una estrategia electoral.

En primer lugar se considero que los asuntos financieros por su importancia y complejidad deben ser discutidos independientemente de otros asuntos. Así se decidió.

En los problemas políticos se manifestaron opiniones diversas y divergentes, sobre todo en las cuestiones relacionadas con la unidad y colaboración electoral con otras agrupaciones políticas. Una cuestión importante fue la discusión sobre la posibilidad de una alianza electoral con el PPC.

Sobre estos temas no se llegó a ninguna conclusión. Por eso se decidió continuar el examen de esos problemas el domingo 21 de febrero.

GERENTE DE LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL DEBE SER REMOVIDO DE SU PUESTO

Por disposición de la Ley de Enriquecimiento Ilícito algunos funcionarios públicos tienen obligación absoluta de dedicarse a sus puestos y cualquier otra función privada o pública les está vedada.

Estos funcionarios son los siguientes: Ministros de Gobierno, los viceministros, los presidentes ejecutivos, gerentes y subgerentes de los entes descentralizados y de las empresas públicas.

Pues bien según comunicación del representante de la Organización Panamericana de la Salud ha quedado debidamente comprobado que el Gerente de Operaciones de la Caja, Ing.

Carlos Quesada Solano, presta sus servicios como «consultor» a esa entidad internacional. Esta es una gravísima violación de la ley.

La sanción para esta conducta está establecida en el artículo 25 de la ley de Enriquecimiento Ilícito que dice lo siguiente: «Los funcionarios públicos que incumplieren las prohibiciones contenidas en el presente capítulo serán obligatoriamente removidos de sus cargos, sin perjuicio de las responsabilidades civiles y penales que pudieran corresponderles...»

El Ing. Quesada Solano fue el culpable, por su evidente negligencia, de la huelga de los trabajadores de «parente-

rales». Entonces pretendió resolverla reprimiendo a los trabajadores, decretando injustos despidos. Ahora le llegó la hora. El deber de la Caja es despedirlo inmediatamente y pasar el asunto a conocimiento del Ministerio Público por si hubieran otras responsabilidades.

¿Cómo va actuar la dirección de la Caja? Nadie está seguro. Otros funcionarios aún de más alto rango, según se dice, a pesar de la prohibición legal, continúan ejerciendo su «profesión liberal». También deben ser removidos.

Como es evidente el Seguro Social está en crisis, pero esta crisis es en primer lugar moral. Igual que en toda la administración pública.

PUNTARENAS Y ESPARZA UNIDAS CONTRA EL BASURERO

VICENTE CHAVARRIA ALANIS

Los vecinos de Esparza y de Puntarenas están en contra del relleno sanitario. El 15 de enero ante la noticia de que el relleno se establecería en Esparza, los vecinos de este cantón y de Chacarita iniciaron las protestas, en ese momento el Comité Pro-Soberanía de Esparza fue superado por la acción del pueblo, en un acto que comenzó a las dos de la tarde, la gente decidió cerrar la carretera, el bloqueo duró hasta las diez y media de la noche, cuando fue levantado por la represión de la policía.

El sábado 16 en una nueva concentración en el parque de Esparza la gente se lanzó a las calles y bloqueó la carretera desde las tres de la tarde, se dieron enfrentamientos con la policía, hay que señalar que el Comité de Esparza, la mayoría de cuyos miembros pertenecen a la municipalidad, no están de acuerdo con las medidas de presión, por esto se han dividido los pueblos, la mayoría considera que la única forma de obligar al gobierno a echar marcha atrás es con la lucha en la calle. Otros consideran que el recurso de amparo es un boomerang que golpeará definitivamente al pueblo. Se tiene la impresión de que la Sala IV resolverá a favor del gobierno.

El sábado 23 el Comité Pro-Soberanía convocó a las «fuerzas vivas» de Puntarenas a una marcha pacífica al Parque Pérez, en el Centro de Esparza. Esta concentración popular degeneró en una actividad que la mayoría de los asistentes consideró que era impropia en la lucha contra el basurero. Se dividieron las opiniones acerca del papel jugado por ese comité, que es considerado por la mayoría del pueblo, pero principalmente por la juventud, como mediatizada e incapaz de estimular la lucha.

Los puntarenenses que asistieron a esa marcha decidieron formar su propio comité a nivel del cantón de Puntarenas, lógicamente sin dejar de lado la unidad en un solo frente de lucha con los vecinos de Esparza, esto por cuanto consideramos los puntarenenses somos tanto o más afectados que los esparzanos, para demostrar esto ante la opinión pública se ha tirado a la calle miles de fotocopias del original del plano donde se ubicará el basurero, a 1 kilómetro y medio están las poblaciones El Progreso, Juanito Mora, Corazón de Jesús, Los Almendros, Ríojalanda 1, 2 y 3, Barrio Los Angeles, etc. Quedan a menos de un kilómetro Río Barranca (500 metros), el Estero Mero (500 metros), a 4 km. está

el Hospital Monseñor Sanabria, a dos km. Playas de Doña Ana y el Hotel Fiesta, Puerto Caldera a escasos tres kilómetros.

Según denunció el diputado Oto Brenes países industrializados buscan en Centro América un lugar donde botar sus desechos y parece que el sitio ideal resultaría el botadero de Esparza que está muy cerca de Caldera. Se pregunta el pueblo ¿Qué oscuros negocios se esconden detrás del botadero de basura?.

Se considera que se afectará muy negativamente la actividad turística y pesquera.

Por el Río Tárcoles Puntarenas se ha convertido en la cloaca del Valle Central. Ahora quieren convertirnos también en el basurero.

La Comisión Permanente de lucha de Puntarenas que agrupa en este momento al comercio, pesca, sindicatos, asociaciones de desarrollo, organismos cristianos, reunidos el lunes 25, decidió tomar todas las medidas legales que sean necesarias, acompañadas al mismo tiempo de todo tipo de medida de presión como respuesta al rotundo «NO» al basurero. Para el sábado 30 se desarrollará una marcha por los distritos más importantes de Puntarenas, para levantar el espíritu patriótico y de lucha de los puntarenenses. Esta marcha se ha denominado la marcha por la dignidad del pueblo puntarenense.

Como miembro del Partido Vanguardia Popular hago un vehemente llamado a los miembros de nuestro partido y a todos sus amigos para que se incorporen a la lucha popular contra el basurero.

Barranca y Gran Chacarita deben dedicar los mayores esfuerzos para que esta marcha sea una demostración de la opinión del pueblo sobre la injusta decisión del Gobierno.

REUNION DE LOS COMITES REGIONALES DE LIMON

El sábado 30 de enero se reunirán conjuntamente los comités regionales del Partido Vanguardia Popular de Pococí y Guácimo; de Siquirres y de Limón que incluye a los cantones de Talamanca y Matina.

El propósito principal de la reunión es coordinar actividades con vista a la campaña electoral y estudiar los problemas financieros del partido.

NOTICIAS INTERNACIONALES



COLOMBIA Y VENEZUELA FIRMARON ACUERDO DE LIBRE COMERCIO CON CENTROAMERICA.

Santa Fé de Bogotá, 20 de enero (XINHUA). El Ministro de Comercio Exterior, Juan Manuel Santos, anunció hoy que Colombia y Venezuela convinieron negociar próximamente con los países centroamericanos sobre el libre comercio entre ambas partes.

Según la misma fuente, durante la semana que viene, una comisión integrada por Colombia y Venezuela discutirá en la ciudad de Guatemala un proyecto de acuerdo de libre comercio con los cinco países centroamericanos. Posteriormente el acuerdo será firmado el 12 de febrero por los Presidentes de Colombia, Venezuela y los países centroamericanos en Caracas, capital

venezolana.

El ministro Santos indicó que la firma del acuerdo contribuirá a la estabilidad económica y política de la región y la integración latinoamericana.

El funcionario reveló también que según el acuerdo, Centroamérica, Colombia y Venezuela crearán una zona de libre comercio mediante la eliminación de barreras arancelarias para intensificar sus relaciones económicas.

El acuerdo establecerá también mecanismos de promoción y protección de inversiones entre los países signatarios.

GUATEMALA: REPATRIADOS DENUNCIAN QUE FUERON VIOLADOS SUS DERECHOS HUMANOS

Ciudad de México, 21 de enero (XINHUA). Las comisiones permanentes (CCPP) de refugiados denunciaron hoy que los derechos humanos del primer grupo de repatriados guatemaltecos de México fueron violados por el gobierno del presidente Jorge Serrano desde que cruzaron el pasado miércoles la frontera.

Según informaciones provenientes de la Ciudad de Guatemala, el dirigente de la CCPP, Miguel Ordóñez, reveló que el primer caso ocurrió cuando la comisión especial de atención a los repatriados (CEAR) impidió que se celebrara el acto de recibimiento en la región fronteriza de la Mesilla.

Además, desvió el tráfico y los traslado directamente al centro de recepción de la CEAR, en Huehuetenango, para evitar que la población les diera la bienvenida.

De acuerdo con Ordóñez, el gobierno guatemalteco también intentó cobijarlos bajo carpas militares, además de que la CEAR impidió que los acompañantes en el regreso se quedarán a dormir en el centro y les impidió salir del recinto para buscar alimentos.

Ordóñez afirmó que esas actitudes constituyen una violación a los derechos humanos de los casi 2.500 campesinos que fueron repatriados de México, y consideró que el centro se ha convertido en un campo de concentración.

Ordóñez sostuvo que el Gobierno de Guatemala no estaba preparado para recibir a los repatriados porque no hay suficientes lugares para dormir y se han tenido que improvisar tiendas de campaña.

Los repatriados dieron de plazo hasta el mediodía de hoy al gobierno para que solucione los problemas y anunciaron que en caso contrario iniciarán acciones de protesta.

Sin embargo, descartaron volver a México porque sería una vergüenza para el gobierno y el ejército, de Guatemala.

Mientras tanto, el Director de la CEAR, Sergio Mollinedo, explicó que fue la comisión mexicana de ayuda a los refugiados (COMAR) la que pidió que no se hiciera un alto en la Mesilla y que los problemas se

han suscitado por la falta de organización de las CCPP.

Además, Mollinedo afirmó que el gobierno no tenía intención de ofender a los campesinos sino darles techo mientras reanudan su recorrido hasta su nueva residencia en el polígono 14, en el Departamento

Noroccidental del Quiché.

Mollinedo explicó que las carpas se instalaron según un listado que se hizo en México, que corresponden solo al 39 por ciento del número de campesinos que fue repatriado.

NICARAGUA: RECONTRAS PROPONEN ALTO DEL FUEGO PARA NEGOCIAR

Managua, 21 de enero (XINHUA). Por lo menos ocho jefes de grupos «recontras» (ex «contras» rearmados), propusieron hoy al gobierno nicaraguense un alto del fuego para iniciar negociaciones sobre el desarme de los irregulares que operan en el norte y centro del país.

Según se conoció, los jefes de «recontras» conocidos como «Chacal», «Martín», «Max», «Vengador», «Arnuldo», «Esteban», «Rayo» y «Gato negro» enviaron una carta al gobierno de la presidenta Violeta de Chamorro en la que piden la desmilitarización de la zona de Quilalí, en el departamento de madriz, fronterizo con Honduras, a cambio de su desmovilización.

El ex comandante de la extinta «contra» Enrique Quiñonez, advirtió el miércoles que en Nicaragua se están originando condiciones que pueden desembocar en un nuevo conflicto armado mayor que el de la década pasada, que dejó unas 60.000 víctimas.

De acuerdo con líderes de los 22.000 ex «contras» que en junio de 1990 se desmovilizaron tras la derrota electoral del sandinismo, solo al 30 por ciento se les ha entregado los beneficios ofrecidos por el gobierno de la Presidenta Nicaraguense a cambio de los cuales depusieron sus armas.

En esa ocasión, el gobierno de la Presidenta Violeta de Chamorro prometió la entrega de tierras, créditos para la producción y viviendas, entre otras necesidades básicas para su reinserción a la vida civil.

Una fuente militar declaró hoy que los «recontras», que operan en el norte de Nicaragua, solicitan el nombramiento de una comisión gubernamental de alto nivel para discutir el lugar, la fecha y hora de inicio

de la negociación para desmovilizar a los grupos irregulares.

Mientras tanto, el ejército prosiguió anoche la operación militar «todos por la estabilización» emprendida a finales de 1992, que ha causado a los «recontras» 74 bajas, entre muertos, heridos y capturados.

El portavoz del Ejército Popular Sandinista (EPS), Teniente Coronel Ricardo Wheelock, afirmó que lo más seguro es que las negociaciones se inicien en los próximos días, con los jefes ex «contras».

Según se informó, en Nicaragua, la tensión bélica aumentó el miércoles al confirmar el ejército que grupos «recontras» intensificaron sus acciones armadas y amenazaban con atacar poblados situados a un centenar de kilómetros de Managua, tras dos meses de combate con un saldo de medio centenar de muertos.

CUARENTA MILLONES DE MEXICANOS VIVEN EN POBREZA

Ciudad de México, 13 de enero (XINHUA). Cuarenta millones de mexicanos viven en pobreza y 15 millones más sumidos en la miseria, y crece una polarización entre ricos y pobres en el país.

Así lo reveló hoy la prensa local citando a la iglesia católica que expresó su intranquilidad e insatisfacción ante tal situación que se vive en el país.

Según el Presidente de la Comisión de Pastoral Social del Episcopado mexicano, Héctor González Martínez, esa situación ha sido provocada por un modelo económico neoliberal.

ES DIFÍCIL NORMALIZAR RELACIONES EE.UU. CUBA SI SE PERSISTE POLÍTICA HOSTIL HACIA LA ISLA: ALARCON.

La Habana, 22 de enero (XINHUA). Es difícil prevenir la normalización de las relaciones entre Estados Unidos y Cuba si el nuevo gobierno norteamericano reincide en el error de sus predecesores aplicando una política hostil contra la Isla, afirmó hoy aquí el canciller cubano, Ricardo Alarcón de Quesada.

En conferencia de prensa ofrecida en el centro de prensa internacional (CPI) de esta capital tras regresar de una gira por España y Francia, el ministro cubano señaló que Cuba está dispuesta a mantener sus posición y resistir si la administración de William Clinton mantiene la política anticubana.

Al comentar las declaraciones del nuevo Secretario de Estado norteamericano, Warren Christopher, Alarcón dijo que el jefe de la diplomacia estadounidense fue muy cuidadoso ante el intento del Senador Jesse Helms, quien pretendió convertir el tema anticubano en el centro de la audiencia senatorial.

Al preguntársele sobre la coincidencia de la realización de una maniobra naval cubana y la toma de posesión de Clinton, Ricardo Alarcón explicó que la maniobra estaba planeada con anterioridad y no constituye un mensaje para nadie. «El único mensaje es que seguiremos preparándonos para enfrentar una agresión y realizamos las maniobras en el momento que entendamos», añadió.

Respecto a las relaciones de Cuba con los ex países socialistas de Europa Oriental, el jefe de la diplomacia antillana dijo que hay posibilidad de desarrollar relaciones normales con algunos de esos países y que la Isla aspira a tener vínculos normales con todas las naciones.

Sobre su comentario respecto a la próxima cumbre iberoamericana, que se celebrará en julio próximo en la ciudad brasileña de Salvador de Bahía, Alarcón

apuntó que Cuba no está satisfecha con la lentitud con que marcha el proceso de integración regional y espera que la próxima cumbre constituya un paso decisivo en tal sentido.

Expresó que la próxima cumbre de Salvador de Bahía debe servir para dar un impulso real para la integración del subcontinente y no se deben continuar repitiendo discursos que conocen todos los escolares latinoamericanos.

Como ejemplo de pasos integracionistas destacó el Mercado Común del Sur (MERCOSUR), Pacto Andino y la comunidad caribeña (CARICOM), a juicio del ministro cubano, el concepto de unión Iberoamericana debe incluir al Caribe anglófono.

América Latina debió de ser la pionera en el mundo en alcanzar la unidad regional, ya que el subcontinente cuenta con una unidad gestada desde su origen y una identidad cultural, opinó.

El Ministro de Relaciones Exteriores cubano participó recientemente en una reunión de los cancilleres del grupo Iberoamericano, que tenía por finalidad tratar sobre el traspaso de España a Brasil de la secretaría pro tempore de la III Cumbre Iberoamericana, Alarcón viajó posteriormente a París, donde firmó en nombre de su gobierno la convención sobre la prohibición del uso de armas químicas.

La secretaría, creada a raíz de la primera cumbre Iberoamericana, celebrada en 1991 en Guadalajara, México, tiene por misión coordinar los trabajos del grupo y vigilar el cumplimiento de los acuerdos adoptados en las cumbres de jefes de estado y de gobierno de Iberoamérica.

DIRIGENTES DEL PCCH SE REUNEN CON FIGURAS NO-COMUNISTAS

Beijing, 21 de enero (XINHUA). Dirigentes del Partido Comunista de China encabezados por Jiang Zemin, Secretario General del Comité Central del PCCH, sostuvieron conversaciones con dirigentes de partidos no-comunistas y personalidades sin afiliación partidista el miércoles en esta capital.

Los miembros del Comité Permanente del Buró Político Li Peng, Li Ruihuan, Zhu Rongji, Liu Huaqing y Hu Jintao estuvieron presentes en la reunión con motivo de la fiesta de primavera (nuevo año lunar) que cae en este sábado.

En nombre del Comité Central de PCCH y el Consejo de Estado, el órgano supremo de gobierno, Jiang expresó las felicitaciones de fiesta a los invitados, luego, siete dirigentes de partidos no-comunistas tomaron la palabra en la cita, centrando sus discursos en la cooperación multipartidista bajo la dirección del Partido Comunista y del Sistema Consultivo Político.

Los dirigentes no-comunistas también se refirieron a la aceleración de la reforma, la apertura y el desarrollo económico. Las relaciones entre la ciencia y la producción, la educación, la asistencia a las zonas pobres y la reunificación de China.

Jiang Zemin dijo que 1992 fue un año de suma importancia en la historia de China, el decimocuarto Congreso Nacional del PCCH que se efectuó ese año reafirmó la validez de la tesis de Deng Xiaoping sobre la construcción del socialismo con características Chinas. Posteriormente, señaló, los ocho partidos no-comunistas llevaron al cabo sus congresos nacionales y eligieron nuevas direcciones, además de adoptar nuevos estatutos.

El Secretario General puntualizó que los partidos no-comunistas, la federación nacional de la industria y el Comercio de China y la población sin afiliación

partidista han hecho aportaciones relevantes a la promoción de la reforma, la apertura al resto del mundo y la modernización de China, a través de la participación activa en la política, el suministro de asesoría científica y tecnológica, la ayuda inteligente en áreas fronterizas y pobres y la mejoría de los vínculos con el resto del mundo.

Jiang dijo que en el transcurso del año serán convocadas la primera sesión de la octava Asamblea

Popular Nacional y el octavo Comité Nacional de la Conferencia Consultiva Política del pueblo chino.

El Comité Central del PCCH discutirá con los partidos no-comunistas y representantes de grupos sin afiliación partidista las nominaciones de los dirigentes del estado, de la Asamblea Popular Nacional, del Consejo de Estado y del Comité Nacional de la CCPPCH.

PARLAMENTO URUGUAYO RECHAZA A REPRESENTANTE DE FMI

Montevideo, 20 de enero (XINHUA). La Comisión Permanente del Poder Legislativo de Uruguay declaró «inconveniente» la permanencia de Andrew Wolfe como representante del Fondo Monetario Internacional (FMI) en Uruguay por sus declaraciones sobre asuntos internos del país.

En una moción aprobada el martes, la Comisión parlamentaria señaló que las manifestaciones públicas que hizo Wolfe el pasado 6 de enero en un medio de comunicación del país «representan una intromisión indebida en los asuntos internos del Uruguay».

El parlamento declaró su «firme y enérgico rechazo al condicionamiento que sobre la conducción económica del país pretende fijar el representante del Fondo Monetario Internacional».

En virtud de dichas manifestaciones, dijo el parlamento, «su permanencia en el cargo como representante del Fondo Monetario Internacional es inconveniente para la correcta relación del país con dicho organismo».

La fuerte reacción del poder legislativo se generó a raíz del planteo del funcionario del FMI, donde ponderó positivamente la actual conducción económica del país a cargo de Ignacio de Posadas y Ramón Díaz, Ministro de Economía y Finanzas y Presidente del Banco Central del Uruguay (BCU), respectivamente.

El funcionario del FMI sostuvo el 6 de enero, entre otras cosas, que la remoción del actual presidente del BCU no sería conveniente, también precisó que la señal que se emitió a través del referendun del pasado 13 de diciembre en Uruguay repercutiría negativamente en el exterior y en las posibilidades de inversión en el país. El resultado de dicho referendun, en el cual más del 70 por ciento de participantes rechazaron el proceso de privatización de grandes empresas públicas, ha reflejado el disgusto de los uruguayos por la vigente política económica del país.

EL COS

LUI

En ma
contra Lu
muchas o
dos en el
la primer
cense es
Hacienda
Han te
se realizo

DEC
EN

25
Ecuato
princi
R
Coor
E
popu
los in
Los p
por e
nes
E
traba
latin
mier
Al m
figur
posi
imp
S
just
al s
des
ción
lati
naz
aut

ind
de
ext